

Impere

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA
DE LAS J.O.N.-S. ZAMORA

¡ARRIBA ESPAÑA!

Año II Núm. 72 2.ª edición ♦ Dos ediciones diarias ♦ ZAMORA 25 de enero de 1937

Una Patria. - Un Estado. - Un Caudillo. --- Una Patria: ESPAÑA - Un Caudillo: FRANCO
ESPAÑA: Una, Grande, Libre. -- ¡ARRIBA ESPAÑA!!

Comunicado

Boletín Oficial del Generalísimo.--Noticias recibidas hasta las 20 horas del día 24

EJERCITO DEL NORTE

Quinta, sexta y octava divisiones y divisiones de Avila y Soria, sin novedades dignas de mención.

División de Madrid.—Se ha llevado a cabo una rectificación de posiciones en el frente de Aranjuez, llegando a rebasarse las enemigas.

EJERCITO DEL SUR

En el frente de Andalucía se rechazaron pequeños ataques en el sector granadino, causándose al enemigo muchas bajas. Se le cogieron varios prisioneros y algunos muertos con armamento.

En Porcuna se verificó un reconocimiento por la zona donde el enemigo atacó en el día de ayer, recogándose 16 cadáveres, 30 fusiles, 40 capotes-mantas y gran cantidad de correajes. Se vieron regueros de sangre, muestra del quebranto sufrido por el enemigo.

Se han presentado en nuestras filas muchos milicianos procedentes del campo rojo, así como algunas familias.

Salamanca, a 24 de enero de 1937.—De orden de S. E., el General jefe de E. M., FRANCISCO MARTIN MORENO

-FLECHAZOS-

En la zona de los rojos se vive "mejor" que en Jauja: "Gobierna" en Valencia Largo, en Madrid, ordena Miaja, Companys en Cataluña y el "pio" Aguirre, en Vizcaya; en Santander, Bruno Alonso ese "marino" de estraza, es quien lleva la batuta, es decir, quien rige y manda, mientras que González Peña Arocha y demás calaña son los Stalin de Asturias y de la trágica Málaga...

¿Y Azaña...? ¿Qué es lo que hace y qué es lo que pinta Azaña...? El hombre de las "verrujas" y otras cosas... "abultadas", está más solo que un hongo y más loco que una cabra... Nadie se acuerda del "hombre" de aquella "conciencia humana" que culminó en Casas Viejas: ni Lola, "La Pasionaria", que es mujer que no se olvida del que le hace "alguna gracia" —y cuidado que le ha hecho cosas el "amigo" Azaña!— ni siquiera lo recuerda, ni pronuncia una palabra en honor del "estadista" más... dramático de España... Lo desprecia Canallero, lo mira de "lao" Pestaña, y el "Pajarito" se abrocha siempre que a su lado pasa... Tan solo, de vez en cuando, le hace algún mimo Galarza; pero el travieso "angelito" ya empieza a mover el ala y, además, que ese no toca "ningún pito" en esta danza...

¿Quien manda en la España roja...? (ja...?)
Todo el que le da la gana: La F. A. I., la U. G. T...! la oca!... Y la cosa más salada es que allí todos ordenan, todos disponen y mandan: solo hay un inconveniente de muy escasa importancia: y es que ninguno obedece... Así está de loco Azaña y así está la España roja; es decir, lo que fue España...

EMILIO MATO

ANUNCIOS.--Esquelas.--Noticias.--Reclamos.--Remitidos.--Todo según texto, plana y sitio; a precios muy convenientes.

Por la Patria, El Pan y la Justicia

Central Obrera Nacional-Sindicalista

Jefatura Provincial Sindical

A los productores en general y a los obreros en particular

Una vez más se ha evidenciado la ardiente adhesión de gran parte de la masa productora a sus consignas de lucha por una organización más justa y más humana. Una vez más han quedado al descubierto las torpes e interesadas maniobras de las pandillas políticas que viven del engaño del pueblo. Una vez más se han desmascarado los agentes a sueldo de las Internacionales que tratan de enganchar a España al carro de sus apetitos.

De nada han servido ni las mentiras, ni las desfiguraciones, ni el cerco económico. El Movimiento Nacional-Sindicalista, con su verdad revolucionaria, española y humana, se ha adentrado caliente en la conciencia popular. Hoy es muy difícil presentarnos ni como salvadores del capitalismo en quiebra, ni como reaccionarios enemigos de las libertades populares. Hoy todos nos conocen.

Saben que somos un movimiento auténticamente revolucionario. Que no queremos ni capitalismo ni comunismo. Que vamos a limpiar a España de su miseria política y econó-

mica. Que impondremos, cueste lo que cueste, un orden nuevo. Que vamos resueltamente a implantar una sociedad de productores con formas Nacional-Sindicalistas.

Frente a nuestra conducta clara y enérgica, y nuestras palabras llenas de sentido revolucionario, ¿qué valen los gritos de los comunistas que luchan por Rusia, no por los trabajadores de España, ni los ataques de los políticos servidores de intereses de grupo?

¡Trabajadores! El Nacional-Sindicalismo hará la revolución nacional, la nuestra. La hará, no para servir intereses ajenos, sino los de los trabajadores y productores españoles. Y sus Sindicatos, apoyados en un sentido nacional, fuerte y dotados de la resolución precisa, lucharán sin descanso para que todos los españoles tengan pan y dignidad.

¡Obrero! Tu puesto, como luchador al servicio de la economía Nacional, está en los Sindicatos del Nacional-Sindicalismo.

¡ARRIBA ESPAÑA!!

EL EJERCITO

Ahí tenéis a nuestro Ejército, nuestro magnífico Ejército, que tiene que nutrirse como siempre, de su tradición heroica; ahí tenéis a nuestro Ejército, a nuestra Armada, a nuestra Aviación, sin cañones, sin torpedos, sin caretas contra los gases asfixiantes; ahí los tenéis para que si un día (que Dios no mande sobre nosotros), tiene que hacer otra vez cara a una ocasión de guerra, nuestros soldados pueden dejar a sus hijos, como les dejaron tantos militares españoles, la triste gloria de saber que sus padres dieron la vida heroicamente por defender a una patria representada por un Estado que no les dió medios de defensa.

(Palabras de José Antonio en el discurso del 2 febrero de 1936).

Crónica telegráfica

Una jornada franquila

Por el TEBIB ARRUMI

En el frente de Madrid, hubo escaso tiroteo, algo más intenso en el sector de Villaverde, por Navalagamella.

Se pasaron a nuestras líneas varios hombres y mujeres, procedentes del frente de El Escorial, que cuentan y no acaban de la odisea que han sufrido en aquel punto y siguen pasando los que allí se encuentran.

Se ha llevado a cabo una pequeña rectificación de nuestro frente. El tiempo sigue amenazando, tendiendo a cerrarse aún más.

Brújula y ética

A LOS JOVENES

No basta en la vida, para ganar autoridad y crédito, con sentir afanes de titán y abrigar en el corazón vuelos de águila.

Aquello, sin voluntad y consecuencia que deparen efectos tangibles, no autoriza para criticar a quienes, con al menos facultades, realizaron ideales más modestos.

Los que os lanzáis al mar de la existencia, tomad altura y navegad con pesado rumbo, sin abandonaros a merced de las corrientes.

Por cada nauta que llegó a Puerto-Deseado, ¡cuántos aventureros perdidos!

No te impacientes por ver en tus manos las monedas que juzgas necesarias para tu felicidad: Toma el camino que mejor te cuadre; sigue en que ya estás encauzado, o provechoso el mismo en que tu padre consiguió prestigio.

Y cultiva tu oficio o tus estudios, en calma, pero con reposo.

En tu impaciencia, no sigas halando "negocios", ni trabajes aque-

llos «seguros» o estas «representaciones», que te distraen en la marcha emprendida. Son los atajos inciertos que te apartan tentadores del seguro camino y a la postre se pierden en baldíos o torrenteras.

Y por seguirlos, ¡cuántas leguas perdidas en la ruta firme de tu estudio, y qué años no se retrasó tu bienestar o tu fama.

Que nunca en la vida se enturbie tu afán por la sucia ambición de un lucro que sea despojo de gentes humildes.

Comparte con ellas un provecho que abrase tu conciencia cristiana.

Si no cuentas con la inspiración del genio, que significa momentos divinos, ten anhelos de perfección, que te harán suplir aquella falta con el esfuerzo diario, con el remar de cada día, con una continuidad que representa también una inspiración, porque a la postre santifica la callada energía del trabajo cotidiano.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Hemos encontrado al comandante Sagardía y nos disponemos a regresar con él a Cobanera. Brevemente, sin ruidos, nos acomodamos en el coche y partimos. Alguien avisa para que nos siga la escolta, justificada precaución ya que lo accidentado del terreno se presta mucho a las emboscadas. Pero tenemos prisa, es mucho tiempo el que tardaría en reunirse, preparar el camión y demás, y marchamos sin ella. «Ale, ale—dice el comandante con su aire sencillo de valiente despreocupación—va a m o s pronto que tengo ganas de llegar a ese pueblo para descansar esta noche».

Avanzamos rápidos salvando recordos y cuestas. De cuando en cuando nos detienen; nos echan el alto nuestros centinelas que vigilan a ambos lados de la carretera. A las once y media de la noche, llegamos al pueblecillo donde intentamos descansar todos.

Ya estamos en la casa donde ha de dormir nuestro comandante. Afectuosamente nos movilizamos todos hasta dejarle preparada la habitación donde ha de descansar esta noche.

Ahora, se suscita cariñosamente la cuestión de si ha de tener o no guardia en la casa. El comandante Sagardía se opone terminantemente a que lo guarde nadie. «Ale, ale todos fuera y a dormir he dicho». Nos echa amablemente y cierra la puerta muy convencido de que ha conseguido lo que se proponía. Minutos más tarde se han ofrecido espontáneamente más de los que necesita la guardia y vigilan ya su casa con el respetuoso afecto que todos le profesan.

Con la columna Sagardía

“LA RETAGUARDIA Y EL FRENTE”

La pequeña retaguardia del frente

Caminamos hacia la casa donde nos proponemos descansar esta noche. Nos la denuncia el rumor de una conversación sostenida dentro en alta voz. Unos camaradas falangistas acaban de cenar y comentan con el calor propio de estos casos, la operación de hoy. Es una conversación corriente para ellos pero para mí de un interés enorme. «Qué alegría sentirme aquí sin novedad—dice uno de ellos—después de lo que he pasado está tarde!». «Yo les he tenido a cincuenta metros—dice otro—, llevaba tres bombas de mano en el bolsillo, les he tirado la primera y no han necesitado más para salir corriendo».

Pensaba ir a acostarme. ¿Pero quién se pierde oír esto? Dejemos el dormir para otro día.

Ahora me relatan escenas espeluznantes del estado en que dejaron los rojos a algún pobre chico que tuvo la desgracia de caer en sus manos; es algo tan atrozmente criminal y canallesco que cuestra gran trabajo imaginarse, en un ser humano, un grado tan subido de maldad.

Nos odian los rojos. Concentran todo su satánico instinto en nosotros porque ven en Falange el peligro mayor, y hemos de congratularnos de ello y reconocer que en esto su instinto no les engaña.

Teléfono de IMPERIO 1570

Posible labor del periodista en el frente

Seguimos charlando más y más. Son las dos de la mañana. Ahora me cuenta nuestro simpático compañero Emilio Berrueto, mil detalles interesantes de la formación física y psicológica de estos pueblos. Más tarde intento acostarme; la cama, que amablemente me cedía este compañero, está ocupada. Duerme pacíficamente alguien que esta tarde ha corrido bastante por los montes tras de los rojos. Cierro la puerta despacio y me tiendo en el suelo. No puedo dormir; pasan por mi imaginación rápidamente todas las escenas que he visto y me han relatado hoy. ¿Y es esto que yo he vivido—me pregunto— toda la guerra? No; de ninguna manera; sospecho que la guerra es mucho más. Los camaradas que han vivido y viven con la máxima intensidad todo lo más duro de las operaciones, se sonreirán acaso, y con razón, al ver que empleo tanto espacio en contar minucias insignificantes.

Mañana regresaré a la ciudad llevándome el sentimiento de no haber podido, por lo precipitado de este viaje, vivir con ellos las penalidades que sufren nuestros camaradas en los parapetos estas noches de invierno; de no haber sentido con ellos en toda su intensidad la guerra, para poder relatar después, con el calor que presta lo vivido, los actos que realizan y el espíritu que les mueve. Porque esta guerra, no es como aquella de que nos hablaba Remarque, en la cual el hombre llegaba a animalizarse a fuerza de ejecutar actos carentes del calor intenso que a los nuestros les infunde hoy la causa que defienden. Y siento esto doblemente porque creo que la misión del periodista en la guerra ha de ser esta: servir honradamente el espíritu de los del frente a los que vivimos más o menos comodamente en retaguardia. Servir de enlace moral entre esa juventud entusiasta que ofrece su vida con prodigalidad admirable, y esta retaguardia desigual en la que unos vibran al unísono con aquello y otros

anteponen egoístas su malsano afán de colocarse, bien, a los indispensables sacrificios que la Patria hoy exige.

De la parte del frente, tenemos intrepidez, arrojo, valentía, espontáneo afán de inmolar en nombre de España toda una juventud que encierra en su seno infinitas y hermosas posibilidades, más ese efecto hondo y sincero en el trato, brotado de edades y temperamentos en los que pesa más el corazón que los egoísmos y bajas pasiones que suelen anidar en retaguardia. De parte de las ciudades, debiera ser nuestra norma, la rectitud y austeridad en la vida, con honda impaciencia por construir dentro de todas y cada una de las profesiones y actividades, la España Imperial que ansiosamente todos preconizamos. Es decir, movernos aquí, de manera seria y constructiva, en armonía con el espíritu de nuestros combatientes, y con la idea gigante que debe empujarnos a todos en esta empresa. Y

qué duda cabe, que al periodista le cuadra, mejor que a ningún otro, la augusta misión de enlazar ambos puntos.

Es preciso que aquí, en retaguardia, recibamos todavía calientes y palpitantes los relatos de las hazañas heroicas de nuestros combatientes, las fatigas que pasan, el sano espíritu que derrochan y ese cariño hondo y sincero con que se tratan en el frente. Y al servirnos aquí el periodista todo esto a los de retaguardia, muchos sentirán orgullosos de haber acompañado su vida, entusiasmo y sacrificio desde el primer instante, con todo lo que sufren por él las juventudes del frente. Otros, que no lo habían hecho hasta entonces, sentirán vergüenza de haber permanecido indiferentes, y encauzarán en lo sucesivo su vida de muy distinta forma. Más... otros, habría que señalarlos con el dedo dando sus nombres a la publicidad, porque siguen y siguen, a pesar de todo, enquistados todavía en su terrible egoísmo, sin que les conmueva lo más mínimo todo ese glorioso y gigantesco acervo de penalidades y heroísmos!

JAVIER MONTOYA

Burgos y diciembre de 1936.

La Coral Zamora triunfa una vez más

El pasado sábado se celebró en el Gran Hotel de Salamanca, con fines benéfico-patrióticos, un té, siendo una de los atractivos de la fiesta la actuación de nuestra «Coral».

Al té que se vió concurridísimo por personas de distinción y de relieve, asistieron entre otras destacadas personalidades la excelentísima señora doña Carmen Polo de Franco esposa del generalísimo y su hermana Isabel, general Aranda, embajadores alemanes señores Faupel y autoridades civiles y militares de Salamanca.

Amenizó la fiesta el quinteto de la emisora nacional compuesto por distinguidos profesores.

Nuestra coral comenzó su audición interpretando los himnos de Falange y Alemania que fueron escuchados por el público en pie y calurosamente aplaudidos. El embajador alemán señor Faupel, terminado el himno de su país, se levantó de la mesa presidencial y se dirigió a felicitar, a dar las gracias al maestro Haedo,

La Coral continuó su programa cantando el Largo de Haendel, Ronda de Sanabria y el himno italiano.

Terminada la actuación del coro zamorano, se procedió a subastar 7 abánicos firmados por el Caudillo Franco, su esposa y los generales Mola y Aranda siendo adjudicados a los siguientes postores:

Señor coronel de la Guardia civil uno en 200 pesetas; señora del embajador alemán, otro en 250 pesetas; F. E. otro en 300 pesetas, y los cuatro restantes a mil pesetas cada uno a la Compañía Transmediterránea; Ayuntamiento de Salamanca; Embajada alemana y general Aranda.

Nuevamente y a requerimiento de la distinguida esposa del Generalísimo, volvió a actuar la Coral Zamora, ejecutando, Minuetto, Pepita, Rondalla Aragonesa, himno del Requeté e himno de Portugal.

La excelentísima señora doña Carmen Polo de Franco, tuvo elegidas frases para nuestra Coral, felicitando amablemente a su director.

“EL NOROESTE ZAMORANO”

(Sociedad Anónima)

Transporte de viajeros de Zamora a Puebla y Benavente a Mombuey.

Salida de Puebla

A las siete de la mañana. — Y de —

Zamora y Benavente

(22) — A las tres de la tarde

Entre dos amigos

¿Cómo le va a V. Don Pedro? muy bien; ¿y a V. Don Andrés? Qué grueso se ha puesto V. Es que el médico me ha ordenado que no tome otros chocolates que no sean ESTE y SAN JOSE

Casa MATOS

Puentica, 1 (15) ZAMORA

¡Mobiliario para Oficinas y Sindicatos de Falange Española!

PRECIOS ESPECIALES

El «HIMNO» de FALANGE en discos
Insignias de FALANGE varios modelos

Retratos del Generalísimo Franco y Primo de Rivera

GRAN BAZAR de

Salvador Garcia Vilaplana

Santa Clara, 2. Zamora

(21)

CAFE RESTAURANT

Lisboa

El mejor de la provincia

Se sirven banquetes desde OCHO pesetas en adelante.

- Servicio esmerado -

ARTICULOS GARANTIZADOS

San Gil, 3

(13)

Virlato, 3

BAR TIBURCIO

NUEVO DUEÑO

ADOLFO ROMAN

Especialidad en licores de

:: :: todas las marcas. :: ::

Gran vino de la Nava, úni-

:: :: :: :: ca casa. :: :: ::

NO CONFUNDIRSE

BAR TIBURCIO

Plaza Mariano Benlliure, 7

ZAMORA

(4)

SASTRERIA, CAMISERIA

Y

NOVEDADES

Claudio Rodriguez

Gran surtido en

Trajes y Gabanes

PLAZA MAYOR

(9)

Poseedores de valores del Estado

y especiales, que tenéis que hacer declaraciones juradas y detalladas de cuantos poseáis ANTES DEL DIA 26 de ENERO ACTUAL; para asesorarse bien y no incurrir en omisiones que les perjudicarían, diríjanse con urgencia a

Pablo y Benito Junquera

CORREDORES OFICIALES DE COMERCIO

quienes se encargan de hacerlas con precisión y presentarlas en Hacienda por su mediación por ser también Gestores Administrativos Colegiados (antes Agentes de Negocios).

SANTA CLARA, 33 Y 34

(Frente al Banco de España)

TELEFONO 161

Zamora

El Buen Gusto

Confitería y Bombonería de

LADISLAO FLOREZ

Santa Clara núm. 10, (Teléfono núm. 1.410).

En esta acreditada casa podrá el distinguido público adquirir los finísimos pasteles de manteca y crema vienesa como igualmente infinidad de artículos de primera calidad por lo cual esta especializada esta casa.

Diariamente los ricos Pasteles (VIVA ESPAÑA Y EMPAREADOS)

VISITAD CASA FLOREZ (10)

Especialidad en los encargos

Notas del Gobierno civil

Cantidades entregadas al excelentísimo señor gobernador civil de la provincia y depositadas en el Banco de España, con el destino que se expresa:

El secretario del Ayuntamiento de Tamame, 5 pesetas para el Tesoro.

El alcalde de Peñausende, producto de multas impuestas a un vecino por pastoreo abusivo, 15 pesetas para el Tesoro.

Una española de Pajares de la Lampreana, una gargantilla de oro con 23 cuentas y una cruz, una campanilla de plata con una cadena y una sortija de plata, para el Tesoro.

Don Deogracias Martín Salazar, de Piedrahíta de Castro, una cruz de oro, una sortija de oro, siete perlas, una de ellas de oro y cuatro horquillas de plata, para el Tesoro.

Don Juan Gregorio Gómez Fraile y su esposa doña Josefa Junquera, de Pajares de la Lampreana, un anillo sello oro, una alianza oro, una sortija oro con piedras, una cadanita con medalla de oro, un pendiente oro, una pulsera con piedras, una cadena con una medalla, dos cadenas de plata con dos medallas, tres campanillas de plata y dos pendientes de plata de filigrana, para el Tesoro.

Un soltero, de Aspariegos, una moneda onza de oro de Carlos III, 1803 y dos monedas de oro alfonsinas de 25 pesetas cada una, para el Tesoro.

El niño Susi Mari Gómez Junquera, de Pajares de la Lampreana, una moneda de oro isabelina de 10 pesetas, una cadanita con medalla de oro y una medalla de plata, para el Tesoro.

Doña Olivia Méndez Sebastián y su hermano Amaro, de Trefacio, una medalla de plata y un anillo de oro con piedra, para el Tesoro.

Los feligreses de la parroquia de Bretó de la Rivera, por recaudación obtenida en la iglesia parroquial, en la Adoración del Niño Jesús, durante las pasadas fiestas de Navidad, 67,40 pesetas para la Asamblea provincial de la Cruz Roja de Zamora.

Los obreros y empleados del Salto del Esla y de las empresas Geathon y Agroman, por el producto de cuatro horas de trabajo que no han percibido en la pasada semana 1.214 pesetas 65 céntimos, con destino a la Asociación Patronal para auxilio a las esposas o familiares sin recursos de soldados o milicianos en el frente o el Ejército, que carezcan de medios.

Circular

Para general conocimiento y para su más exacto cumplimiento, se recuerda nuevamente a todos los señores alcaldes de la provincia, a los comerciantes e industriales y al público en general, la prohibición de venta de artículos y productos de todas clases a precios superiores a los que regían el 18 de julio del año anterior; siempre que la alteración de precio esté previamente autorizada.

Se recuerda así mismo la obligación de comerciantes e industriales de tener, en sitios visibles del establecimiento, la lista de precios de los diferentes artículos de venta.

Los comerciantes e industriales que se viesen obligados a aumentar el precio de algún artículo, por su mayor coste en los centros productores, solicitarán por instancia—a la que acompañarán los documentos justificativos del mayor coste del género o artículo—la correspondiente autorización para la elevación del precio, por

conducto del alcalde de la respectiva localidad, los cuales las cursarán a mi autoridad, con el fin, de que, previo el informe de la Comisión de Abastos pueda ser cursada al excelentísimo señor gobernador general del Estado, para la oportuna resolución.

Por lo que se refiere a artículos de procedencia extranjera, no existe justificación alguna para que tengan elevación en sus precios, ya que los que se hallan a la venta forman parte de existencias recibidas antes del 19 de Julio último, y los que se importen en lo sucesivo, solamente lo serían de acuerdo con las autorizaciones dadas por la Junta Técnica del Estado. Ello no obstante y si las mercaderías de tal procedencia sufrieran elevación en sus precios, lo serían dando cumplimiento al Decreto número 26 («Boletín Oficial» del Estado número 9) y siempre con la mayor publicidad en cuanto a la orden que les autoriza a fijar más alta cotización en su venta.

Encarezco a todos el más exacto cumplimiento, en evitación de imponer sanciones por la inobservancia de cuanto se ordena.

Los señores Alcaldes, por medio de bandos y de cuantos medios tengan a su alcance, darán la mayor publicidad a esta orden, vigilando y celando por el exacto cumplimiento de la misma, ya que a ellos serán responsables de cuantas alteraciones se cometan en cada localidad, con este extremo de tanta importancia.

Zamora 24 de Enero de 1937.—El teniente coronel Gobernador civil, HERNANDEZ.

Casa de Socorro

Cortaduras

En la Casa de Socorro de esta capital, fué asistido en el día de hoy, el joven de 14 años, Basilio Mangas, domiciliado en el barrio de doña Candelaria 3, que padecía una herida cortante en el dedo pulgar de la mano izquierda, ocasionada con una hoja de afeitar.

Así mismo y en el mismo centro benéfico fué asistido el joven de 16 años Bernardo Ramos, habitante en Cortinas de San Miguel 7, que tenía una herida incisa en el dedo pulgar de la mano izquierda que interesa los tejidos blandos, ocasionada con un formón cuando trabajaba.

Accidente de automóvil

La anciana de 70 años, Elvira García, tuvo la mala fortuna de producirse una herida contusa en el occipital con hematoma, al apearse de un automóvil, que le fué curada por el personal de guardia de la Casa de Socorro. Vive en Mompayo, 5.

Nacimientos

- María del Tránsito Tejero Calvo.
- Fermín Alejandro Hernández.
- Agustín Yegüas Esteban.
- Felisa Ildelfonsa Vicente Castaño.
- Sara López Rubio.
- Mateo Rodríguez Portales.
- Ildelfonso González González.
- Andrés González Pérez.

Defunciones

- Bernardino Navarro Fernández, un mes.
- Francisco Barrios Rapado, 63 años.
- Agustín Rivera Ballesteros, 73 años.

EDITORIAL IMPERIO - ZAMORA

VIDA LOCAL

La nueva remesa de efectos timbrados

En esta fecha se ha recibido una nueva remesa de efectos timbrados existentes en el almacén que serán puestos al público de venta en el día de mañana.

Se hace público para conocimiento general de las Empresas y entidades, así como también para conocimiento de los particulares.

Del Ayuntamiento

La sesión que hoy celebre nuestro Municipio, versará sobre el siguiente orden del día:

- 1.º Relaciones de jornales y materiales para obras por administración.
- 2.º Solicitud de doña Teresa Julián, sobre acometida de agua y alcantarillado en calle San Lázaro, 1.
- 3.º Idem de doña Andrea Crespo, sobre idem, idem, en calle Manuel Fernández, 54.
- 4.º Idem de don Ruperto Gato, sobre acometida de alcantarillado en Sol, 26.
- 5.º Idem de don Antonio Isidro, sobre idem, en Sol 20.
- 6.º Idem de don Benigno Aragón sobre idem de alcantarillado, en Sol número 25.
- 7.º Idem de don Joaquín Castaño, sobre idem, idem, en Sol 18.
- 8.º Idem de don Luis Mozas, sobre idem idem, en Sol 34.
- 9.º Idem de don Atilano Ramón, sobre idem, idem, en Sol. 5.

CARTELERA DE LA EMPRESA «SANVICENTE»

Nuevo Teatro

Hoy lunes: Butaca 1.º 00
EXITO grandioso de la película española

Rosario la Cortijera

Creación de Estrellita Castro y Niño Utrera y Pepe Portes

Mañana martes; ¡¡Acontecimiento!!
ESTRENO del magno episodio, reportaje que la «Paramount» con inminente peligro de sus «cameraman» cayesen en poder de las hordas rojas, filmó el

UNICO Y AUTENTICO

La liberación del Alcazar de TOLEDO

La infernal voladura del Alcazar. Constante asedio por los marxistas. Entrada del GLORIOSO Ejército libertador de España ante la vergonzosa huida de los rojos

Aparición en primer plano de los gloriosos generales **FRANCO, MOSCARDÓ Y VARELA**
¡¡Viva España!! - ¡¡Viva Franco!!
VEA mañana martes

OIGA mañana martes
El reportaje más sensacional de la gesta heroica de

Los Caballeros Cadetes

La liberación del Alcazar de TOLEDO

Filmado por la importante casa «Paramount». Completará el programa la sensacional producción «Paramount»

EL HOMBRE LEON

ASOMBRESE
Solo a UNA peseta BUTACA

El miércoles: Un suceso cumbre
Melodía de Arrabal
Por Imperio Argentina y Carlos Gardel

10. Idem de don Luis Figal, sobre idem, idem, en Bajada Santo Domingo.

11. Idem de don Antonio Apellaniz, sobre acometida a la red de alcantarillado, en Vistillas Altas.

12. Idem de don Francisco Poyo, sobre acometida de alcantarillado, en Marqués de Albaicín, 11.

13. Idem de doña María Fernández, sobre idem en Carretera Hiniesta, 35.

14. Idem de doña Manuela Cañibano, sobre idem, idem en Valorio, número 10.

15. Idem de doña Cipriana Sendin, Sobre idem, idem en Tahona, 1.

16. Idem de don Crescenciano Lorenzo, sobre idem, idem en Avenida Peña Francia, 15.

17. Idem de don Juan Cillero, sobre idem, idem en Avenida Peña Francia, 15.

18. Certificado de sentencia del Tribunal Provincial de lo Contencioso reponiendo en el cargo de inspector municipal veterinario a don José Martín Viñuela.

19. Instancia de don Agustín González, interesando pago de factura por obras realizadas.

20. Sobre pensión de doña Salvadora Sánchez, viuda del recaudador don Pablo Camino.

21. Solicitud de licencia del vigilante de arbitrios don Eduardo Rueda.

Nuestra visita

Al visitar en el día de hoy a nuestro laborioso alcalde, señor Arredonda, este nos manifiesta consternado que el pueblo zamorano no responde debidamente a sus deseos. Me había propuesto—nos dice—aminorar el paro obrero, y cual no será mi sorpresa al ver que de día en día va aumentando de manera alarmante a causa de la falta de dinero.

Esto no puede seguir, patriotas zamoranos y propietarios de esta localidad; el paro obrero hay que reducirlo a su mínima expresión. Es necesario ayudar a nuestra digna autoridad para que sus bien concebidas ilusiones, no se desvirtuen y decaigan en un sólo ápice.

Vosotros, propietarios de Zamora, sois los únicos que podéis ayudar y hacer crecer esa calentura que invade a la persona de nuestra autoridad. Mirad que si no lo hacéis se verá obligado, y bien a pesar suyo, de proceder en contra vuestra de una manera rigurosa, enérgica y justa.

Para que no llegue este momento, desprendeos de algunas monedas y contribuid para que esa fiebre del señor Arredonda en favor de nosotros mismos y de nuestra ciudad, siga su trayectoria ascendente en pro de los ciudadanos.

La crecida del Duero

Según telegrama del jefe de la Confederación Hidrográfica de Valladolid, recibido en esta capital en el día de hoy, manifiesta que los ríos Duero y Esla han crecido de manera alarmante, por lo cual deben tomarse las debidas precauciones para que no haya desgracias en enseres y personas.

ANUNCIOS.—Esquelas.—Noticias.—Reclamos.—Remitidos.—Todo según texto, plana y sitio; a precios muy convenientes.

Por los teatros

La compañía Sagi-Vela

El sábado 23 debutó en el Teatro Principal la notable compañía de zarzuela que dirige el aplaudido cantante Luis Sagi-Vela.

En la función de las cuatro y media se puso en escena el castizo sainete del maestro Serrano, «Los Claveles», en la que la compañía alcanzó un destacado éxito. A las siete, ocupó la escena «La del manojito de rosas», centenaria obra de Ramos de Castro y Sorozábal, de la que la agrupación artística de que nos ocupamos hace una afortunadísima interpretación. En la función de noche se representó «La Dolorosa», que alcanzó el mismo señalado éxito que en las obras anteriores. Se hicieron aplaudir repetidas veces en la interpretación de sus respectivos papeles, Carmen Ruiz, Salvador Castelló, Eladio Cuevas, Francisco Arias, Adelaida Torrente y demás partes de la compañía, juntamente con Sagi-Vela, que hizo en «La del manojito», admirablemente y con suave modalidad de voz el papel de Joaquín.

Ayer domingo por la tarde se pusieron en escena las obritas que llevan por título «El sexo débil» y «La Alegría de la Huerta», donde los componentes de la compañía acertaron a dar vida a los preciosos papeles «Luisa Fernanda», la popular obra de Romero, Fernández Shuaw y Moreno Torroba, ocupó el cartel de la tarde, constituyendo otro señalado éxito para la primera figura de la compañía, habilmente secundada por los demás actores y cantantes, y a las diez y media se volvió a representar con tanta fortuna, como el día anterior «La del Manojito de Rosas».

Tenemos que consignar en esta somera crónica de la actuación de la Compañía Sagi-Vela, como detalle magnífico y de una expresión artística refinada, el hecho de que al finalizar todas las representaciones, se nos obsequiase al público con una audición del himno de nuestra gloriosa Falange, que el público que llenaba el coliseo de la cuesta de San Vicente, escuchó febrilmente con el brazo en alto, prorrumpiendo al final en estruendosos aplausos.

Nuestro himno, a cuyos acordes han muerto valerosamente tantos camaradas y que no ha sido hecho, como se ha venido haciendo por algunos bellacos para cantarles con letras que los menosprecian.

Esto no ha de tolerarlo la Falange. Todos nosotros tenemos la obligación imperiosa de impedir que el himno se cante con otras palabras que las auténticas.

Nuestro himno es para cantarlo cuando lo requieran las circunstancias y para escucharlo religiosamente con ese saludo tan nuestro que es la expresión sincera de nuestra fe en el futuro venturoso del amanecer imperial. Es un delito tergiversarlo y emplearlo a destiempo;

por la sagrada tradición que para nosotros representa el «Cara al Sol».

ARRIBA ESPAÑA

ROJO Y NEGRO

SECCION DE CINE

Rosario la Cortijera

Una película más que bien puede entrar a formar parte de esas otras que el público califica de «españoladas». Pues «Rosario la Cortijera», estrenada en la pantalla de nuestro amplio coliseo en el día de ayer, no es más que una reproducción de costumbres andaluzas, en la que predomina el cante flamenco y las fiestas de toros. Se ve que la dirección tuvo esmero en representar los paisajes más vistosos y amenos del campo andaluz; pero su peritaje deja mucho que desear, sobre todos en la sincronización.

Los intérpretes, como cantantes, están bien, pero como artistas cinematográficos, son muy deficientes.

ORZUELOS

Ultima hora de nuestra información

Espantosa catástrofe en los Estados Unidos. Cuatrocientas mil personas sin albergue

Buena presa

Toledo.—En los alrededores del Plantío, nuestras fuerzas se apoderaron de un automóvil, capturaron a cuatro individuos que iban en él, a más de algunas ametralladoras que levaban. Uno de los individuos detenidos es el periodista Valentín Corbón, redactor de «El Socialista», al que se le encontró una importantísima documentación y una carta para el jefe del grupo sindicalista disidente Angel Pestaña. También le fué encontrada una nota en la que se decía no podían llevarse a cabo por ahora las medidas acordadas contra Pestaña, por no empeorar la situación; pero que más adelante serían puestas en vigor. Terminaba recomendando a todos los camaradas estuviesen prevenidos contra el jefe de los sindicalistas.

El "viajante" de regreso

Barcelona.—Ha regresado Azaña a la capital, por carretera. Permanecerá en Barcelona algunos días para regresar a Valencia e instalarse en el Palacio de Porta Celli.

El próximo traslado

Barcelona.—Se está acabando de instalar el nuevo edificio oficial que ocupará el Gobierno de Valencia cuando se traslade en fecha próxima a esta capital.

Parece ser que para ello han tenido que ser aceptadas las condiciones impuestas por Companys y que el traslado es cuestión de días.

Unas declaraciones curiosas

Valencia.—Los periodistas han interrogado al ministro rojo de Instrucción Pública, «camarada» Hernández, acerca de las actividades del coronel La Roche en Francia, a lo que ha contestado que pueden ser perjudiciales para los marxistas españoles.

Hablando de Gregorio Marañón, dijo que era un traidor que no merece ya la confianza de nadie; pues todo el mundo sabe que traicionó a su protector, el ex-rey Alfonso XIII, y después a los marxistas, a quienes había adulado durante tanto tiempo. Y no me sigan ustedes hablando de su catadura moral—terminó diciendo Hernández—.

Embustidas catalanas

Hace algunos días habló por radio Irujo, refiriéndose a la situación de Barcelona a la que juzgaba de lamentable. En número de ayer, «Solidaridad Obrera», de Barcelona, arremetía contra él, censurándole enérgicamente y diciendo que se había expresado como un perfecto demócrata burgués, hablando a destajo de crímenes y horribles sucesos. «Nos juzgaba como incapacitados para regir la producción y controlar las Industrias—decía el citado periódico—citando el caso de que se había depuesto de su cargo a un director de un Banco para colocar en su lugar a un modesto cobrador, y no sabe él

que este individuo puede desempeñar el cargo a la perfección.

Esto es una muestra del régimen a que quieren someter a Cataluña.

Ante las revueltas de los campesinos

Valencia.—Continúan las revueltas de campesinos en la zona de Valencia, los que se niegan a entregar al Gobierno la producción agrícola. La situación creada es gravísima, habiéndose reunido el Consejo de ministros con carácter extraordinario y desarrollándose sus discusiones en tonos bastante agitados.

Galarza pidió se le invitiese de plenas facultades para tomar medidas de rigor que aplaquen la situación, mostándose todos conformes en cortar de raíz los levantamientos. En su consecuencia, serán fusilados, sin formación de proceso todos aquellos campesinos que se niegan a entregar al Gobierno el 75 por ciento de la producción. Se adoptaron otras medidas del mismo carácter que serán puestas en práctica rápidamente. En los disturbios de estos últimos días han muerto ciento catorce campesinos y han resultado heridos trescientos veintisiete en los choques con los milicianos rojos.

Una muestra de su valor

Lisboa.—Un representante de la Agencia Havas ha interrogado en Valencia a la Pasionaria sobre la situación de Madrid. «Dolores» pronunció las siguientes palabras. El valor de las mujeres jóvenes tiene que servir de estímulo a los hombres. Así lo esperamos.

Esto da idea del valor de las huestes de Moscú.

Por si acaso...

Gibraltar.—Ha llegado a la ciudad el cónsul inglés en Málaga, que recibió la orden de su Gobierno para abandonar la capital ante la próxima entrada en ella de los nacionalistas. También el cónsul de los EE. UU. ha salido de la capital malagueña, refugiándose en un barco extranjero surto en el puerto de Gibraltar.

Al servicio de Moscú

Lisboa.—El periódico «O Século», comunica que a uno de los detenidos con motivo de las recientes explosiones de bombas, se le ha encontrado un documento en el que se comprueba que los encartados estaban al servicio del Gobierno de los rojos españoles.

El relato de un fugitivo

Un religioso de Monserrat a quien el movimiento sorprendió prestando servicio militar en un regimiento de guarnición en Cataluña, ha logrado huir de la zona marxista, haciendo interesantes declaraciones y refiriendo episodios impresionantes de los crímenes cometidos por los catalanes, entre ellos el fusilamiento del general Godeu, de cuyo hecho le correspondió ser protagonista. Primeramente estuvo en el frente de Aragón donde intervino en diversos ataques, en los

que los nacionales causaron muchas bajas a su columna. En los pueblos donde entraban los rojos, se dedicaban a destruir por completo las iglesias. Acusado de fascista, fué detenido por el Comité de Caspe y llevado a trabajar en un campo de aviación, y a una zapatería, donde conoció a dos individuos, uno de los cuales se jactaba de haber intervenido en el asesinato de Calvo Sotelo y el otro en las matanzas de monjes en Monserrat, donde a los religiosos se les despojó de cuanto tenían ametrallándoles bárbaramente. En Caspe se reunía todas las noches el Tribunal Popular para juzgar a los vecinos, que después eran ejecutados. La iglesia de Santa Marina, estaba convertida en Parque Móvil y la de Santa María en almacén. A las gentes ricas se las pedía grandes sumas de dinero para dejarlas en libertad y luego se las fusilaba ignominiosamente.

Las luchas internas

París.—«Le Journal» publica un artículo refiriéndose a las luchas intestinas que mantiene los rojos entre sí; pues sus partidos se disputan la hegemonía, señalando que el triunfo de Franco se debe al esfuerzo del pueblo español compenetrado en un espíritu de fe, de sacrificio y de disciplina; pues las batallas no sólo se gana en la línea de fuego, sino también en la retaguardia. Cada día—dice el citado periódico—mueren los dirigentes rojos a manos de los del bando contrario, y han fracasado todas las gestiones que se han hecho para conseguir el mando único.

Asociación de la Prensa Diaria de Zamora

Junta general reglamentaria

Como se había anunciado, el sábado celebró Junta general la Asociación de la Prensa Diaria de Zamora.

A propuesta de su presidente, la entidad periodística acordó adherirse, de un modo ferviente y leal, al glorioso movimiento nacional, salvador de la Patria.

Después de despacharse diversos asuntos de orden de gobierno interior de la Sociedad, se procedió a la renovación de la Junta directiva de la misma, que fué reelegida por unanimidad.

Componen la Junta, los señores siguientes:

Presidente, don Victoriano Velasco Rodríguez; Vicepresidente, don Pedro Gutiérrez Somoza; Tesorero, don Angel Barbero García-Ochoa; Secretario, don Francisco Alfonso Merchán; Vocal primero, don Heriberto Hernández González; Vocal segundo, don Segundo Vitoria y Gómez-Villaboa; Vocal tercero, don Narciso Olivares Díez.

Los señores directivos de la Asociación de la Prensa Diaria de Zamora, fueron felicitados por los compañeros de la Prensa local, felicitación a la que unimos la nuestra, muy sincera y muy cordial.

ULTIMAS NOTICIAS

La respuesta de Italia y Alemania

Roma.—Esta mañana el conde Ciano y el baron Von Neurath han entregado al embajador inglés sus respectivas notas sobre la propuesta inglesa en el asunto de no intervención en España, y en especial en lo referente al voluntariado.

La nota italiana, después de un preámbulo, en el que comenta su respuesta del once de enero, respecto al último asunto, pasa a exponer lo siguiente: «El Gobierno italiano no da una respuesta definitiva hasta tanto que por parte de los demás Gobiernos que integran el Comité de «no intervención» se cumplan por igual los compromisos contraídos respecto a esta cuestión.

Afirma que Italia es partidaria de la neutralidad y de la paz, y que a este fin, impedirá el reclutamiento de voluntarios que tengan el propósito de ir a pelear a España, tan pronto hagan lo propio las demás naciones, pero para ello, el Gobierno italiano cree indispensable, el señalamiento de una fecha exacta, en la que empiece a regir esta medida prohibitiva.

El control—añade dicha nota—debe abarcar tres puntos: Primero.—Control de tierra y mar. Segundo.—Control de voluntarios. Tercero.—Control del tráfico aéreo.

Termina la nota exigiendo la inmediata evacuación de los voluntarios extranjeros que luchan en los dos bandos beligerantes, no sólo de los que pelean con las armas en la mano, sino también la de todos los dirigentes y propagandistas políticos que no sean españoles.

Para ello—dice la nota—no debe tenerse en cuenta la absurda medida adoptada por el Gobierno rojo de Valencia por la que ha concedido la nacionalidad española a todos los extranjeros que luchan a su lado; pues es virtualmente contraria a la política de no intervención, revelando, además, la rapidez con que se ha tomado tal medida el sinnúmero de voluntarios extranjeros rojos y la gran importancia de su participación en la guerra civil española. Si se tienen en cuenta estas consideraciones, Italia está dispuesta a colaborar lealmente en el control, en beneficio de la paz.

Espantosa catástrofe en los Estados Unidos

New York.—Los Estados Unidos estado viviendo la más espantosa tragedia conocida desde el año 1884.

A causa de la crecida del Missisipi, más de 400.000 personas, han quedado sin albergue, calculándose los daños por la inundación en más de un millón de dólares.

En el valle de O'hio han saltado los depósitos de petróleo amenazado destruir toda aquella zona donde la situación es catastrófica.

Roosevelt ha telegrafiado al Gobierno Federal de O'hio diciéndole resistan lo que puedan, pues ha mandado en su auxilio un guarda costas con equipos de socorro y material de salvamento.

Nuevo embajador de Italia

Buenos Aires.—Para celebrar la llegada del nuevo embajador que le presenta a Italia Imperial, se han reunido más de treinta mil italianos. El embajador les dirigió la palabra, exponiéndoles las directrices de lo que ha de ser la Nueva Italia.

Continúa sin resolverse la crisis japonesa

Tokio.—El emperador encuentra grandes dificultades para la formación del nuevo Gobierno, a causa de la disparidad de criterios entre militares y políticos. Ugati, a quien el emperador pretendía encargar de la formación del Gabinete, se cree no logrará este propósito por su falta de prestigio entre los militares, pues en el año 1920 suprimió cuatro divisiones del Ejército.

Un discurso que no convence

París.—El discurso pronunciado por León Blum se considera en Alemania bastante comedido, pero la Prensa alemana dice que todavía son muy hondas las diferencias entre Francia y Alemania para llegar a una próxima inteligencia entre ambos países.

En el panorama se dibuja una guerra civil entre ellos mismos. Y no hablaremos de Barcelona que vive bajo el imperio del terrorismo, asesinandose los milicianos unos a otros y donde la C. N. T. se opone al cumplimiento de las órdenes que dicta Antonoff Odesenko por no haber libertado a varios sindicalistas.

Un comunicado del corresponsal de la Agencia Havas, da cuenta del levantamiento en masa de los campesinos en las zonas de Valencia y Alicante. En un mitin celebrado hace días por la Unión de Rabassaires de

Cataluña y Valencia, uno de los oradores dijo: «El problema agrícola depende del orden público. Nosotros estamos en contra de todas las dictaduras y de todos los partidos. Los campesinos deben sublevarse, pues que en seis meses de igualdad no hemos conseguido ni pan; nos quedamos sin tierras y nada es de nadie».

Se deduce de lo antedicho, que los rojos están a matarse y que la situación en Valencia se agrava cada vez más, por las disposiciones del Gobierno contra los campesinos.

Problemas de nuestra reconquista

ESCUELAS Y VIVEROS

Las más potentes y grandiosas manifestaciones de las fuerzas desafiadas de la Naturaleza, tienen humilde cuna. El impetuoso torrente, que arrolla cuantos obstáculos pretenden detenerlo en su loca carrera, nació en el correr de un ténue hilillo de agua por una ladera desprovista de vegetación. El voraz incendio, que aniquila todo lo alcanzado por el traidor abrazo de sus llamas, tuvo su origen en una chispa diminuta a la que hubiese podido matar la más pequeña gota de agua. El alud devastador, que en invasión de muerte destruye el valle fértil, comenzó en el rodar de un guijarro desprendido en la crestería rocosa de las altas cumbres nevadas.

Lo mismo les ocurre al árbol y al hombre. El roble añoso y corpulento que desafía y vence los embates del más fuerte huracán, fué plantita delicada expuesta a mil peligros en sus primeros años. El hombre de recio espíritu, que triunfa en los duros combates de la vida, fué un día débil niño incapaz de defenderse por sí mismo. A ambos hay que cuidarles y dirigirles en los albores de su existencia para que lleguen a ser recios soldados de la nueva España. Por ello la Falange dedicará atención preferente a escuelas y viveros.

El maestro graba en el tierno espíritu del niño, con el buril de sus enseñanzas, cuantas ideas se propone infundir con ahinco en su ánimo infantil; y bien supieron aprovecharse de éste los gerifaltes del Kremlin que, en su vuelo de presa sobre España, indujeron a desdichados maestros, mal llamados nacionales, a sembrar en las almas vírgenes de sus pequeños alumnos torvos ideales de destrucción al propio tiempo que procuraban arrancar de ellas los más puros sentimientos de religión y patriotismo. ¡Triste cosecha la que hoy recolectamos de aquella siembra de odios!

Problemas de reconquista es inculcar en los niños el árbol, que es decir amor a la Patria.

Hay que hacer comprender a los hombres del mañana, la influencia del arbolado en la salubridad del país, en su belleza, en el bienestar de sus habitantes, en su cultura. Hay que enseñar a los niños que donde la cantidad de lluvia es pequeña y el calor es grande—como ocurre en la inmensa mayoría de nuestro territorio nacional—hace más falta el árbol que en los países nórdicos donde tanto se le estima.

Y esta labor educativa deberán encomendarla los maestros al árbol

mismo, haciendo que el niño lo cultive y lo cuide por medio de pequeños viveros, en los que aprenda a admirar el milagro de la germinación de las semillas y de plantaciones escolares hechas en parcelas de terreno anejas a la escuela. En esta forma se irían creando, entre risas y juegos, pequeñas masas de arbolado que la constancia del maestro y la ayuda oficial y particular—que no habría de faltarle en atención al bello fin perseguido—convertirían en un hosque verdadera caja de ahorros en la que fué depositándose el esfuerzo infantil que la Madre tierra se encargará amorosa de hacer producir, para que un día otros niños se beneficien con el trabajo de los que entonces ya serán hombres y se sentirán orgullosos de la labor que realizaron a su paso por la escuela.

De este modo, al crecer juntos, los hombres y los árboles aprenderán a

quererse. El niño llegará a encontrar mayor placer en observar el misterioso nacimiento de una hoja o de una flor que en arrancarla; el hombre disfrutará más contemplando la arrogante belleza del árbol en pie que viéndole caer abatido por los golpes de su hacha para morir envuelto en el triste sudario de sus ramas tronchadas. Y ese día será fecha gloriosa en nuestra historia porque habremos alcanzado la más bella victoria para la causa de España.

Escuelas y viveros. Las milicias azules os cuidarán con el mayor esmero, con el máximo cariño, porque sois la cantera bendita de los hombres y los árboles de la Patria que nace entre las ruinas del presente, el más preciado filón de soldados en nuestro luminoso porvenir.

Ingenieros de Montes y maestros, que tanto bien podeis hacer en el augusto ejercicio de vuestras nobles profesiones, España os necesita y la Falange os exhorta a que aporteis el más fervido entusiasmo en el importante cometido que os corresponderá en la magna obra de reconstrucción nacional.

Si así lo haceis, la Falange que es sacrificio en aras del patrio ideal, estimará sencillamente que habéis cumplido vuestro deber de españoles; en caso contrario será inexorable con los

Cruz Roja Española

MUY IMPORTANTE

Se advierte a las personas que deseen adquirir informes de familiares residentes en territorio español no liberado, que según órdenes recibidas de la Delegación Internacional de la Cruz Roja en Burgos, las peticiones de informes deben hacerse precisamente en las fichas que se facilitarán en esta Oficina (Diputación provincial) escritas a máquina; no admitiéndose de otra forma en la Delegación Internacional.

Asimismo no admite peticiones de noticias para el territorio de Asturias no liberado por no haber en el mismo representación oficial.

Zamora, 11 de enero de 1937.—El presidente delegado.

Auxilio de invierno

ha levantado una serie de organismos poderosos que llevarán calor y primavera a miles de hogares tristes y ateridos, ropas y abrigos a las carnes yertas de rigor y de invierno.

que no merecen estar —y no estarán—al amparo de la España una, grande y libre que todos anelamos.

FARMACIA REBOLLO

ESPECIALIDADES NACIONALES Y EXTRANJERAS

PRODUCTOS QUIMICAMENTE PUROS

CALLE DE LA FERIA, 22
TELEFONO 1417 (16) ZAMORA

Hierros - Ferrería
FLAVIANO BALLESTERO
SAN GIL, 7

Batería de cocina
TUBERIAS

Artículos Agrícolas (17)

LA UNICA -
PELUQUERIA DE SEÑORAS

que no necesita hacer propaganda de su industria, porque la hacen sus clientes, es la de

LAS TRES HERMANAS

Y NO OLVIDE: que es donde salen las mejores ondulaciones
Calle de Calvo Sotelo 19, Pral.-ZAMORA (1)

Gran Restaurant

«LAS CUATRO NACIONES»
Servicios esmerados
Precios económicos

Plaza Mariano Benlliure número 6 Zamora. — Teléfono 1625 (12)

TEJIDOS Y CONFECCIONES
EL MEJOR SURTIDO EN

Teodoro Cifuentes

CAMISAS DE FALANGE Y CAZADORAS

M. Benlliure, 1 (3) ZAMORA

Teléfono de IMPERIO 1570

Abrigos y Pellizas

en las MEJORES condiciones de PRECIO en la : : : : :

Casa de los GABANES
EMILIO PRIETO

Sagasta, 35 (6) ZAMORA

Viuda de Florencio Rueda

ALMACEN DE COLONIALES

FABRICA DE Harinas y Jabones

(19) ZAMORA

MATILLA

PASTELERIA Y BOMBONERIA

No deje de visitar MATILLA, la casa de calidad.

Pastas para té.—Enorme surtido de PASTELES
: : : : siempre variación para todos los gustos : : : :

Pida los riquísimos BOMBONES que hace

“MATILLA”

(20) Santa Clara, 6, = Teléfono, 1446 = ZAMORA

MAGIN PRIETO PRIETO

Tejidos de lana, seda y algodón

Las mejores calidades y gustos más selectos

PRECIOS RIGUROSAMENTE FIJOS

Ramos Carrión, 1 y 3.—ZAMORA

(8)

LUNES Y MARTES

últimos días de venta de restos de existencias de la casa

VALENTIN PRIETO

“LA ROSA DE ORO”

liquida todos sus artículos y estos dos últimos días grandes partidas de

RETALES

en el local de aquel establecimiento



En el frente de Andalucía, continúan pasándose a nuestras filas numerosos milicianos

Ahora es contra Lerroux

Madrid.—Todas las emisoras rojas se desatan en violentos insultos contra el expresidente del Gobierno la República, don Alejandro Lerroux, por un artículo que éste ha publicado en «La Nación» de Buenos Aires, en el cual dedica los más encendidos apóstrofes a condenar la barbarie marxista en esta época de crímenes y de atropellos que han desencadenado en España los asalariados de Moscú.

Dice, también, Lerroux en su artículo, que se titula «España nace a nueva vida en el crisol del sacrificio», que ninguna conciencia honrada puede por menos que despreciar a los asesinos rojos, mostrándose él completamente identificado y al lado del generalísimo Franco, que en la lucha emprendida tiene a su cargo la noble tarea de evitar el hundimiento de toda una civilización.

Es mucho tratamiento

Barcelona.—La Asamblea de Juventudes socialistas que se celebra en Valencia, ha expresado su reconocimiento a «su excelencia el Presidente de la República, Azaña», por la ayuda recibida.

«Solidaridad Obrera», al comentar esa noticia, dice que no se compaginan las aspiraciones de la juventud marxista con esos «tratamientos tan de viejo régimen». Y agrega: «Ese calificativo de «Excelencia», es demasiado: aquí no hay más excelencias que las que se ganan en los frentes de combate».

Se resisten a ser evacuados

Madrid.—La Junta de Defensa, amenaza con nuevas sanciones a cuantos vecinos de Madrid se niegan a cubrir los padrones, medio que se ha puesto en práctica para acelerar los trabajos de evacuación.

En dichos padrones, se han cometido ya muchas falsificaciones, al extremo de haberse nombrado una Comisión investigadora que instruya los oportunos expedientes contra determinados funcionarios, a los que se cree de acuerdo con muchos de los que no quieren, en modo alguno, abandonar la ciudad.

El Gobierno portugués actúa

Lisboa.—Con motivo de los sucesos terroristas ocurridos en esta capital y de los cuales ya tienen nuestros lectores noticia, el Gobierno ha adoptado diversas medidas, algunas de las cuales ya han sido puestas en práctica, para evitar la actuación de los elementos comunistas, autores de los últimos sucesos.

Se ha llevado a cabo una «razzia», habiendo sido detenidos numerosos extremistas, entre ellos un joven inglés y cuatro españoles. También han sido detenidos todos los dirigentes comunistas del país.

La salud del Papa se ha agravado

Ciudad del Vaticano.—El Papa ha pasado la última noche presa de agudos dolores, habiéndole hacaado bastante el corazón, que es reanimado con inyecciones. Aunque en las primeras horas de la mañana se le observa más animado, el estado general es inquietante.

En vista de los alarmantes rumores que circulan sobre el estado de salud del Santo Padre, ha llegado a Roma don Alfonso de Borbón, el cual ha sido recibido por el cardenal secretario de Cámara, Paccielli.

El discurso de Hitler

Berlín.—El discurso que el día 30 pronunciará Hitler, recogerá y contestará al pronunciado recientemente por Eden y al que Blum prepara para el día 24, en Lyon.

En su discurso el «führer» abordará los problemas de política interior y exterior, y al decir de personas que conocen el pensamiento del Caudillo alemán, sus manifestaciones han de causar profunda sensación, calculándose que el discurso durará dos horas.

Hitler continúa en su retiro de la Montaña trabajando con sus colaboradores en la preparación de su trascendental mensaje a los nazis.

Preparando gases para los soviéticos

«L'Echo de París» publica una noticia que, de llegar a confirmarse, tiene gravísima importancia.

Asegura el diario que el día 5 de este mes, a las tres y media de la tarde, varias personalidades del mundo científico, conocidas por sus ideas extremistas, se han reunido en uno de los laboratorios del Colegio de Francia, con el químico inglés Dutt. La reunión tenía por objeto convencer al sabio británico para que se ponga a las órdenes del Gobierno de Valencia, tomando a su cargo la dirección de la fabricación de explosivos y gases tóxicos.

Se ignora la respuesta del interesado pero, en cambio, se sabe que se ha formado un Comité de especialistas, con ánimo de prestar ayuda a los rojos en la producción de gases tóxicos. Uno de los miembros de este Comité ha dejado decir que habían adquirido ya una importante cantidad de aluminio, treinta toneladas de fósforo blanco y siete mil de nitrato amónico con destino a la mencionada industria.

Otro propuso trasladarse a Madrid para entrevistarse con el ex-diputado a Cortes Bolaños. Pero, no habiéndose conseguido este viaje, el 31 de diciembre, en el despacho comercial de la Embajada roja en París, Avenida George V, 27, reunióse la personalidad científica inglesa con Bolaños y el ingeniero Salas, quienes insistieron nuevamente en la conveniencia de hacer un viaje a Madrid. Como Mister Dutt no accediese tam-

poco esta vez, una comisión, integrada por profesores químicos franceses, le visitaron en el Colegio de Francia, ofreciéndole la dirección técnica general de tres fábricas que empezaban a funcionar simultáneamente en Barcelona, Arsenal de Cartagena y fábrica electroquímica de Flix.

Ambas noticias encierran una grave acusación respecto las intenciones de los rojos de emplear gases tóxicos y mayor importancia todavía desde el punto de la intervención francesa en la guerra de España.

Uno que los conoce bien

Bayona.—El presidente de la juventud anarquista de Barcelona, en un discurso, ha dirigido tremendos ataques a Largo Caballero y a Azaña, y, en especial, a Ossorio y Gallardo, del que dijo, que en el año 1909, siendo gobernador civil de Barcelona procedió como el más enconado verdugo de la clase trabajadora.

«Solidaridad Obrera», órgano de la Confederación Nacional del Trabajo, publica mordaces caricaturas de Blum, del que dice se ha hecho millonario.

Sigue el contrabando

París.—Dicen algunos periódicos que en la frontera han sido detenidos dos camiones con voluntarios y víveres para los rojos de España.

«El Eco de París» dice que todas las semanas salen de Marsella algunos vagones con armas y municiones, y agrega que han sido enviados a Barcelona cerca de mil cañones franceses.

Armonías anarco-separatistas

San Juan de Luz.—En Bilbao continúan las luchas callejeras entre los anarquistas y separatistas vascos. El encuentro de antes de ayer, revistió los caracteres de un tremendo combate, del que resultaron 76 muertos y heridos.

La autoridad del grotesco Aguirre es algo inconsistente, ya que cada uno hace lo que le viene en gana, sin que nadie trate de evitarlo.

El infierno catalán

La población de Igualada quizá la más importante de España en lo que se refiere a la industria del curtido de pieles, es una de las que en estos amargos días de la revolución está sufriendo con mayor intensidad la opresión sangrienta del terrorismo. Un periodista, un guardia municipal y un adoquinador, son los tres cabezas principales, dueños absolutos de la tranquilidad y de la vida del vecindario. Y los tres siniestros personajes, tanta maña se dan en su labor de suprimir a todas las personas, no ya significadas, sino decentes de Igualada, que no ha quedado un comerciante, ni un abogado, ni un sacerdote, ni un guardia. Los asesinatos, que se verifican en el cementerio de Pobla de Claramunt, pasan de 280 y, según nuestras noticias, no parecen decididos a que se hayan acabado por ahora.

Otro comentario de «Solidaridad»

Barcelona.—«Solidaridad Obrera» dice, que lo más importante de cuanto ha enviado Rusia, son ropas y víveres; y que en cuanto «a otras cosas», sería conveniente nombrar una Comisión investigadora que esclareciese ciertos extremos.

Recogiendo un artículo de «El Socialista», en que este dice que Francia e Inglaterra empiezan a inquietarse por lo que pasa en España, «Solidaridad», dice: Ni Francia ni Inglaterra se inquietan; las democracias están tan en la higuera como estuvimos nosotros desde el 14 de abril aquí hasta el 19 de julio.

Un importante servicio de Falange

Oviedo.—Milicianos de Falange Española han detenido, oculto en una casa de esta ciudad, a Joaquín Barahona, célebre pistolero y jefe que fué de la escolta del tristemente célebre gobernador de Asturias, Bosque.

Sigue abierto el grifo

Valencia.—La «Gaceta» roja publica un decreto nombrando director general de Agricultura a Andrés Saborit y embajador en Varsovia al ruso Mariano Ruiz Funes.

Por otro decreto se fija el precio del litro de gasolina en una peseta veinte céntimos.

Asalto a algunas legaciones

Madrid.—Han sido asaltadas algunas legaciones y embajadas, en cuyos edificios han establecido sus centros la C. N. T. y la U. G. T. Se desconocen detalles de este nuevo atentado.

Un buen negocio

París.—La Policía ha descubierto que el Gobierno marxista de Valencia abona trescientos francos al Partido comunista francés por cada voluntario que enrola en las filas soviéticas españolas.

Los que huyen de la chamusquina

Lisboa.—Circula el rumor de que algunos significados elementos rojos de Málaga han huido de la capital, refugiándose en Francia, por vía marítima. Otras se hallan ya en Barcelona, adonde fueron pretextando hacer gestiones con la Generalidad para el envío de refuerzos para defender la ciudad, tan seriamente amenazada por las fuerzas de Queipo de Llano.

Efectos de los últimos combates

Sevilla.—Continúa la recogida, por nuestras tropas, de cadáveres enemigos, así como de numeroso material y efectos abandonados en el campo por aquél en su huida ante el arrollador empuje de nuestras tropas.

En el día de ayer, como en los anteriores, han llegado a nuestras filas, procedentes del campo enemigo, numerosos milicianos y algunas familias que han podido escapar de la zona en que aún dominan, creemos que ya por poco tiempo, los cobardes marxistas.

Detalles de la vida en Madrid

Madrid.—Una miliciana ha dirigido, por radio, una alocución a sus «camaradas» exhortándoles a resistir, citando el caso de los rojos, que desde los primeros momentos prestaron servicio con el fusil y en otros menesteres en las trincheras y en la retaguardia.

Para recoger un panecillo, los vecinos de Madrid tienen que llevar una autorización del jefe de su distrito, un boleto del Socorro Rojo, un certificado de la Junta de vecinos, firmada por el portero, y el número de orden de la tenencia de alcaldía, y aún así muchas veces no lo consiguen; pues dada la escasez de harina, han tenido que cerrar muchos hornos.

El generalito Pozas, ha manifestado a los periodistas que aún no se ha llegado al mando único.

El presidente del Comité delegado de defensa, ha aclarado a propósito de ese particular, diciendo, que Pozas, al hacer esa manifestación, no pretendió criticar a los jefes revolucionarios y menos a Kiever.

Como se ve, no reina la mejor armonía entre Miaja, Kiever y Pozas, ya que los dos primeros se creen en posesión del Mando, que Pozas, el fugitivo ante las tropas del general Varela, en Toledo dice que no existe.

Dirección de mutilados de guerra

Burgos.—El «Boletín Oficial del Estado», publica el decreto número 188, por el que se crea la Dirección de mutilados de la guerra, cuya misión consiste en organizar tan benemérito Cuerpo.

Por otro decreto, el 189, se nombra para la Dirección expresada, al general don José Millán Astray.

Otro fracaso de Vayo

París.—Alvarez del Vayo, titulado ministro de Relaciones Exteriores del gobierno soviético de Valencia, ha empleado en Ginebra argumentos de burdo leguleyo para evitar que prosperara la noble propuesta del representante de Chile, para poner a salvo a los refugiados en las embajadas y consulados de la capital de España. La actitud de Alvarez del Vayo causó indignación y repugnancia, y en vista de esta hostilidad, el representante rojo tuvo que ceder y admitir una transacción que permite alejar el peligro en que se hallaban aquellos refugiados, cuyas vidas quedan aseguradas.